



Realizan en Cámara de Diputados conferencia y presentación del libro “Saharai, el espíritu libre”



Boletín No.2883

Realizan en Cámara de Diputados conferencia y presentación del libro “Saharai, el espíritu libre”

Como parte de los eventos que realiza el Espacio Cultural San Lázaro, se llevó a cabo la conferencia y presentación del libro “Saharai, el espíritu libre”, de Francisco Salomón Luna Aburto y se rindió homenaje a Virgilio Dante Caballero Pedraza.

La presidenta del grupo de Amistad México-República Árabe Saharaui Democrática, diputada Margarita García García (PT), indicó que el libro abre las expectativas y ayuda a retomar el mensaje y la experiencia que requieren los mexicanos de otros pueblos, como los saharauis.

“Este momento ayuda a conocer mucho más a quienes dejan huella en el camino”, comentó.

A su vez, el vicepresidente del Grupo de Amistad, diputado Salvador Caro Cabrera (MC), consideró que este evento abre un espacio para conectarnos con las convicciones y las responsabilidades locales y globales.

Por su parte, el director general del Espacio Cultural San Lázaro, Ismael Carvallo Robledo, resaltó la figura de Virgilio Caballero Pedraza en la historia del periodismo y la izquierda en México.



Explicó que el espacio que encabeza es la unidad de actividades académicas y culturales cuyo propósito es abrir de manera simbólica la Cámara de Diputados a la ciudadanía, a fin de atraer la atención ciudadana en virtud de que es la institución de más importancia en el país.

Elizabeth Haro Ribera, secretaria general de Asociación Mexicana de Amigos de la República Árabe Saharaui (AMARAS AC.), indicó que este libro se presenta en homenaje a Virgilio Caballero Pedraza, y agradeció a quienes asistieron al evento, pues son hermanos de la justicia, la causa, los derechos humanos y la libertad.

Ricardo Fuentes Gómez, presidente de AMARAS AC, dijo que este libro representa el espíritu libre de quienes habitan este hermoso país, un desierto encantador donde se respira de una manera diferente y el espíritu libre se entiende. “El reflejo que tuvo el autor en lo que plasma en el libro es lo que nos hace entender el espíritu libre de los saharauis”.

Al presentar el libro, su autor, Luna Aburto, dijo que con esta obra se cumple el compromiso hecho con las familias y personas saharauis sobre actividades que ayuden a difundir la situación actual de los habitantes del país árabe.

“Fue un proyecto que nació hace aproximadamente 15 años al llegar a mí unos textos que hablan sobre la sabiduría universal ancestral y las tradiciones herméticas”, expuso.

Al comentar la obra, Jesús Casillas, periodista e integrantes de AMARAS AC., dijo que el libro confirma el refrán de “vale más una imagen que mil palabras, ya que mediante imágenes muestra la vida cotidiana de los habitantes de este desierto. “Son rostros de un pueblo que, como otros, son usados en conflicto hegemónicos y en luchas geopolíticas por países poderosos”.

Conferencia Magistral

Al brindar una conferencia magistral, el primer secretario de la Embajada de la República Árabe Saharaui Democrática en México, Hawary Ahmed Moulud, resaltó que nuestro país siempre ha respetado la libertad, por lo que, quienes no conocen sobre la política exterior de nuestra nación, deben sentirse orgullosos, además de que ha sido un puente, pues “los saharauis aman lo latino”.

Dijo que llevarán el “Día de Muertos” a los campamentos Saharahuis del desierto, donde recordarán la memoria de Virgilio Caballero Pedraza, quien siempre acompañó su causa y puntualizó que “el espíritu libre no puede ser transmitido si detrás de la cámara no existe otro espíritu libre”.



Inauguran exposición fotográfica

Tras la presentación del libro "Saharai, El Espíritu Libre", de Francisco Salomón Luna Aburto, la presidenta del Grupo de Amistad, Margarita García García (PT), inauguró la exposición fotográfica del mismo título que exhibe una selección de las imágenes más representativas de la obra bibliográfica.

De acuerdo con el autor, la muestra fotográfica "Saharai, El Espíritu Libre" tiene un orden similar al montaje del libro, con una primera serie relativa al territorio libre, la resistencia y sus campamentos; y finalmente, una visión de libertad de su pueblo con acceso libre al territorio que está ocupado ilegalmente por Marruecos y que tiene salida hacia el océano.

La exhibición fotográfica se presentó en el Lobby de la Cámara de Diputados, en colaboración con la empresa Fujifilm y la Asociación Mexicana de Amistad con la República Árabe Saharaui (Amaras), como parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro.